

## ARCHIVO HISTÓRICO



El presente artículo corresponde a un archivo originalmente publicado en el **Boletín de la Escuela de Medicina**, actualmente incluido en el historial de **Ars Medica Revista de ciencias médicas**. El contenido del presente artículo, no necesariamente representa la actual línea editorial. Para mayor información visitar el siguiente

vínculo: <http://www.arsmedica.cl/index.php/MED/about/submissions#authorGuidelines>

## EDITORIAL

Este número, continuación de Enfermedad Cancerosa (Boletín de la Escuela de Medicina, vol. 17 N° 4, 1987), presenta el desarrollo de temas específicos de oncología clínica, tomando los aspectos de diagnóstico, etapificación y tratamiento de los tumores malignos más frecuentes en nuestro medio.

La intención del Boletín es la educación continua, principalmente dirigida a los ex-alumnos de nuestra Escuela de Medicina y es en este ánimo que se ha solicitado la colaboración de diferentes especialistas que se dedican al manejo de pacientes con enfermedades neoplásicas, para que den a conocer su experiencia en los temas de mayor relevancia en nuestro medio.

Los diferentes especialistas invitados presentan una visión general de los problemas específicos de su esfera de acción tratando de dar información no sólo de la magnitud del problema y su clínica, sino también de la terapéutica disponible y sus resultados.

Una tónica común en las enfermedades neoplásicas es que a menor masa tumoral, menos agresivos son los tratamientos y mejores son sus resultados. Esto lleva a destacar, por un lado, la importancia de la

detección precoz de patología tumoral y, por otro lado, la utilización racional de los recursos terapéuticos. Como es obvio, si no se sabe tratar lo que se detecta, el paciente no obtiene ningún beneficio de la detección precoz.

El lector debe tener presente que el área de conocimiento acerca del manejo de los tumores malignos está en frecuente revisión y análisis y, por lo tanto, lo que hoy se da por cierto, mañana puede no serlo. Esto lo debe hacer estudiar y revisar frecuentemente las novedades que vayan apareciendo en éste y en otros campos de la Medicina.

Esperamos que en unos años, se haga una nueva puesta al día sobre la Enfermedad Cancerosa y que estos dos números del Boletín estén obsoletos para entonces.

Al finalizar, recuerde el lector que la correcta toma de decisiones para el paciente con cáncer lleva hacia un manejo exitoso. La diferencia entre vida o muerte y alivio o sufrimiento depende de su conocimiento de los hechos y conceptos actuales.

Los editores invitados.